

## PRESSEMITTEILUNG

**19.04.2024**



Die Bäume der Lindenallee in Strullendorf sind 1926 zum Gedenken an die gefallenen Soldaten des 1. Weltkriegs gepflanzt worden. Foto: Franken Tourismus / A. Hub

## Flussparadies zu Gast zwischen Zeegenbach und Regnitz

**Strullendorf (Lkr. Bamberg). Aus vier Landkreisen und der Stadt Bamberg waren die kommunalen Vertreter der Mitgliedsgemeinden des Flussparadieses Franken nach Strullendorf ins Zeegenbachtal gekommen, um den Haushalt zu beschließen und die Vorstandschaft neu zu wählen.**

Bürgermeister Wolfgang Desel stellte in seiner Begrüßung das von Gemeinde und LBV gemeinsam erstellte Faltblatt zum Lebensraum Regnitzaue vor. Damit erhalten



Erholungssuchende Informationen, wie sie mithelfen können, die Brut von Eisvogel und Flussregenpfeifer zu schützen.

Mit dem Main FlussFilmFest shorts hat das Flussparadies Franken bereits ein arbeitsreiches und erfolgreiches erstes Quartal 2024 gemeistert und auch für den Rest des Jahres viel vor. Die größten Ausgaben werden in die Umsetzung der nächsten beiden Kunstwerke am RegnitzRadweg zwischen Bamberg und Strullendorf fließen. Eines davon stellte der Bamberger Bildhauer Adelbert Heil vor.

Beginnend mit dem 10jährigen Jubiläum des Auenwegs Obermain in diesem Jahr werden 2025 und 2026 mehrere Projekte des Flussparadieses Franken Jubiläum feiern können. Daher liegt ein Schwerpunkt der Arbeit in diesem Jahr auf der Überarbeitung von Informationsmaterial sowie im Qualitätsmanagement.

Geschäftsführerin Anne Schmitt, bedauerte, dass es bisher nicht gelungen ist, eine ausreichende Anzahl von Mainanliegerkommunen über das eigene Vereinsgebiet hinaus davon zu überzeugen, sich finanziell an der Fortführung des Netzwerks Main zu beteiligen. Das Flussparadies Franken will das Netzwerk Main trotzdem weiterführen, um bestimmte Themen entlang des Mains auch mit überregionalen Partnern voran zu bringen. Ganz aktuell zum Beispiel den leitungswasserfreundlichen MainRadweg, zu dem im April und Mai von der Partnerorganisation a tip:tap online-Seminare organisiert werden ([www.netzwerkmain.de](http://www.netzwerkmain.de)).

Landrat Johann Kalb (Lkr. Bamberg) wurde als Vorsitzender im Amt bestätigt, ebenso wie seine Stellvertreter Landrat Wilhelm Schneider (Lkr. Haßberge) und Bürgermeister Jonas Glüsenkamp (Stadt Bamberg). Mit Bürgermeister Bernhard Storath (Markt Ebensfeld) als Kassenwart und Bürgermeister Claus Schwarzmann (Markt Eggolsheim) als Schriftführer sind auch Kommunen aus den Landkreisen Lichtenfels und Forchheim vertreten. Der Bürgermeister der neuen Mitgliedsgemeinde Mainleus (Lkr. Kulmbach) wurde zusammen mit Bürgermeister Stefan Paulus (Gemeinde Knetzgau) als Beisitzer gewählt. Die Bürgermeisterinnen Sigrid Reinfelder (Gemeinde Breitengüßbach) und Regina Wohlpart (Gemeinde Viereth-Trunstadt) haben ihre erneute Wahl als Kassenprüferinnen angenommen.

Nach der Mitgliederversammlung gab Wanderführer Ulrich Spörlein einen Einblick in die Geschichte Strullendorfs, das 1796 durch französische Truppen fast vollständig zerstört worden war. Durch ehrenamtliches Engagement konnte die ortsbildprägende Kirche St. Laurentius erhalten werden. Sie steht am Beginn der Lindenallee, die 1926 auf Initiative des damaligen Pfarrers für die Gefallenen des 1. Weltkrieges gepflanzt wurde. Besonders ehrenamtlichen Engagement ist es auch der Erhalt des kleinbäuerlichen Anwesens in der Schulgasse zu verdanken. Michael Müller vom Heimatkundlichen Verein Zeegenbachtal führte durch das 2018 für seine behutsame Renovierung mit der Bayerischen Denkmalschutzmedaille ausgezeichnete Anwesen. Bianca Müller nutzte als Tourismusmanagerin die Gelegenheit, um einige besondere Termine in der Fränkischen Toskana vorzustellen [www.fraenkische-toskana.com](http://www.fraenkische-toskana.com)

So, 5. Mai 2024: Heimat.Erlebnistag 2024 – „Bäuerliches Leben auf dem Kulturbauernhof“ Führungen ab 14 Uhr, Strullendorf

Di, 21. Mai 2024 BR Wanderwoche Ellertal Brau&Kunst

Sa, 22.6.2024 Wanderung durchs Zeegenbachtal mit Ulrich Spörlein

Do, 1. August 2024 BR Radltour Memmelsdorf-Ebern

Sa, 21. September 2024 Brauereienlauf

### Pressekontakte

Über die redaktionelle Berichterstattung würden wir uns sehr freuen. Text und Fotos sind für die Berichterstattung freigegeben.

### Pressefotos



Bild 1:

Die Bäume der Lindenallee in Strullendorf sind 1926 zum Gedenken an die gefallenen Soldaten

des 1. Weltkriegs gepflanzt worden.

Foto: A. Hub/Flussparadies Franken



Bild 2:

„Bei der Babett in der Stube“: Bürgermeister Wolfgang Desel, Michael Müller vom Heimatkundlichen Verein Zeegenbachtal und Anne Schmitt vom Flussparadies Franken im Historischen Bauernhof in der Schulgasse.

Foto: Bettina Fritzler/Flussparadies Franken.



Bild 3:

Im letzten Jahr hat Adelbert Heil das lebensgroße Gipsmodell für den Bronzeguss detailgenau ausgearbeitet. Anfang des Jahres wurde es von der Gießerei abgeholt. Zur Internationalen Woche des Landkreises Bamberg soll es am 23. September 2024 an der Rentnerruh am Radweg zwischen Bamberg und Strullendorf präsentiert werden.

Foto: Adelbert Heil